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Homem morre atropelado por moto na 
entrada de Massangano, em Ponte Nova

LEIA NESTA EDIÇÃO
SAÚDE/COVID-19
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Por que é importante 
tomar a bivalente da 

Pfizer, a chamada 
quinta dose?

CONSTRUÇÃO CIVIL

TRÁGICO ACIDENTE
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Crea-MG identifica 353 
irregularidades em obras 

fiscalizadas em Ponte 
Nova: 2022

MULHER
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Alunas de medicina 
da UFOP denunciam 

professor por assédio 
sexual

 O acidente ocorreu na 
terça-feira, 14 de março, qua-
se 10 horas, na Rodovia MGC 
120, quando o morador da 
comunidade rural do Povoa-
do Massangano, José Gomes 
Monteiro, popularmente co-
nhecido por Tuti, 60 anos, ao 
atravessar a pista em direção 
ao ponto de ônibus local, foi 
atingido pela motocicleta XRE 
300, placa PVK 0293, que se-
guia para Vau Açu.

Página 13 José Gomes Monteiro Tuti morreu na entrada de Massangano, a 07 quilômetros de Ponte Nova. Moradores protestaram contra a falta de segurança no local

ESPORTES

Pontenovense Futebol Clube joga em casa na Supercopa
 No domingo, 19/03, às 10 
horas, a equipe do Pontenovense 
F.C, que venceu o Barralonguernse 
(2 x 1) na estreia da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Piranga vai 
jogar em casa, Estádio Juca Fonseca 
(ViIa Oliveira) contra o Real A.C, que 
empatou com o Futebol Família Me-
rengues, de Alvinópolis, em 1 x 1.
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Polícia do Meio Ambiente de Ponte 
Nova e de Viçosa multa mineradora de 
granito em Jequeri: quase R$ 1 milhão
 No dia 13 de março, na divisa dos municípios 
de Pedra do Anta e Jequeri, militares da Polícia de Meio 
Ambiente de Ponte Nova e de Viçosa, realizaram opera-
ção conjunta visando o atendimento de denúncias so-
bre a extração ilegal de granito pela empresa Romagran 
Romualdo Granito, com sede em Jequeri. A empresa re-
cebeu 06 notificações, que geraram uma multa de R$ 
R$ 987.232,40.

 Na terça-feira, 14 de março, a partir de 14h45min, 
o vereador Paulo Augusto “Guto Malta” Moreira abriu, na 
Rádio Montanhesa 670 Khz, a série de entrevistas progra-
mada pelo Grupo Líder de Comunicação, Mídia e Eventos. 
As entrevistas serão repercutidas nas páginas do Líder 
Notícias.

Guto Malta (PT) abre série de 
entrevistas na Rádio Montanhesa 

e no Líder Notícias

Página 10

Depois de ser entrevistado por Vicente de Freitas, Guto Malta encontrou-se com o Diretor-presidente 
do Grupo Líder de Comunicação, Mídia e Eventos, jornalista Leandro Torres

A lavra de granito entre Jequeri e Pedra do Anta está ilegal e ainda atingiu uma nascente
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Fabiano José (33) 98404-9281

 E n e rg i a 
elétrica em Ponte 
Nova nos faz lem-
brar a velha mar-
chinha de carna-
val: “de dia falta 
água, de noite fal-
ta luz”. Que nossa 
cidade é final de 
linha de transmis-
são, já é sabido. 
Desde que a
CEMIG acabou com a regiona-
lidade do escritório de Pon-
te Nova e a terceirização da 
manutenção dos serviços foi 
adotada, o produto piorou 
consideravelmente. Queima 
de transformadores, falta de 
proteção na linha de transmis-
são que vem da região de Ouro 
Preto, e a falta de manutenção 
preditiva e preventiva, resulta 
na baixa qualidade do forneci-
mento. Há momentos em que 
se registram 2 a 3 piques con-
tínuos e as perdas e danos são 
muitos. Equipamentos da in-
dústria e do comércio, mesmo 
que protegidos, não resistem 
as oscilações. Eletrônicos e a 
linha branca das residências 
também sofrem danos. Se so-
marmos as perdas de produti-
vidade e desconforto, são mui-
tos os danos.
 Estranhamente, não 
há nenhum tipo de manifes-
tação por parte da concessio-
nária. Poderia vir a público 
explicar os acontecidos e como 
planeja evitar repetições. A 
volta da Usina Candonga resol-
verá parte do problema, que é 
o do abastecimento da estação 
rebaixadora. Mas o problema 
com a rede urbana e rural de 
distribuição persistem. Como 
anda a manutenção dessas li-
nhas? Equipamentos em final 
de vida útil são trocados? Ter-
ceiros contratados possuem 
equipe técnica capacitada e em 
número suficiente parra aten-
der a demanda? São respostas 
que a população não tem. Se 
a distribuição da EE acontece 
em região de fortes chuvas e 
ventos que interferem no for-
necimento, devemos entender 

que as redes estão mal 
dimensionadas. Fal-
ta tecnologia? Baixa 
qualidade de energia 
elétrica afugenta inves-
timentos. Ela é fator de 
decisão em qualquer 
pesquisa para inves-
timento. Esperamos 
ações para dias melho-
res. É inconcebível bair-
ros inteiros ficarem de 6 

a 8 horas à mercê dos apagões.
 Nesta semana o Minis-
tério da Fazenda anunciou que 
estuda taxar as empresas que 
promovem apostas online. Se a 
medida é buscar tributação so-
bre operações “isentas” é com-
preensível. Se for bitributação, 
aí é extrativismo. As loterias da 
Caixa Econômica Federal estão 
sujeitas a taxas assistenciais e 
as tributações normais aplica-
das sobre os resultados contá-
beis. Quer parecer que a decisão 
tem inspiração na metodologia 
de gerir os recursos que o cida-
dão movimenta através das Lo-
terias da CEF. Em sua maioria, 
os sites de apostas são organiza-
ções internacionais que operam 
por conta própria ou por meio 
de licenciamentos. É preciso 
estar atento a remessa de lucros 
para o exterior. Não são raros os 
casos no mundo em que o seg-
mento se vale dessas remessas 
para fazer envio ilegal de valo-
res aos paraísos fiscais. Tecnica-
mente, “evasão de divisas”.
 O modelo de apostas 
esportivas atua no Brasil des-
de 2018, e vive num cenário 
de alto crescimento sustenta-
do pela ampla publicidade na 
mídia, e que contempla tam-
bém o patrocínio aos princi-
pais times de futebol. O setor 
não está preocupado com a ta-
xação, pois ela deve vir junto 
com a regulamentação do ser-
viço. A Medida Provisória vai 
sair depois da viagem de Fer-
nando Haddad à China, pre-
vista para o final deste mês. 
É provável que a taxação seja 
deduzida dos prêmios, afinal, 
quem paga a conta são sempre 
os mesmos. BOA SEMANA!

Energia elétrica precária e taxação 

Os 100 dias do “Desgoverno”!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá. Tudo bem?
 Daqui uns dias o atu-
al Governo Federal completa os 
100 (cem) primeiros dias. Com 
discursos ainda em tom de pa-
lanque de campanha eleitoral e 
com o achismo de estar pensan-
do que está minando o ex-Pre-
sidente da República, as únicas 
Leis aprovadas neste período 
foram a PEC das bondades, com 
a finalidade de dar sustentabili-
dade ao Governo Federal com o 
inchaço da máquina pública, e 
a Lei da “Reoneração do ICMS 
dos Combustíveis”, como ex-
plora a falida mídia velha e po-
litizada deste País Tupiniquim.
 Nestes quase 100 
(cem) dias de Governo vimos 
um revés em tudo o que ocorreu 
de forma positiva desde o Go-
verno Temer. Além de assédio 
ao Brasil de Países economi-
camente falidos, como a Vene-
zuela, responsável pela maior 
crise humanitária recente, e a 
Argentina, cuja inflação chegou 
a 102,5% nos últimos 12 meses 
e que logo após às eleições veio 
pedir socorro financeiro via BN-
DES, este sofre nova tentativa 
de interferências políticas ao 
invés de técnicas. Em tentativa 

de mudança da Lei das Estatais, 
o caso está no Supremo Tribu-
nal Federal (STF) e seria julgado 
de forma virtual. No entanto, o 
Ministro André Mendonça pe-
diu vistas, o que pode atrasar os 
planos. Ou brecar!
 Além do Governo Fe-
deral ter aumentado tributos 
sob os combustíveis, sob a cer-
veja, além da volta do ICMS sob 
a energia elétrica e sob os com-
bustíveis, nunca antes na histó-
ria deste País o Governo taxou 
a exportação de Petróleo cru e 
quer taxar as apostas eletrôni-
cas através de Medida Provisó-
ria (MP). Ora, MP que implique 
instituição ou majoração de tri-
butos só pode valer, neste caso, 
a partir de 2024 e desde que 
convertida a tempo em Lei. Tal 
questão foi para o STF, através 
do Partido Liberal (PL).
 Em nome da gover-
nabilidade institucional, super-
salários foram reajustados bem 
acima da inflação enquanto o 
Salário-mínimo aumentou so-

mente dezoito reais, ou 1,3% 
e bem abaixo da inflação do 
período! Certamente o menos 
favorecido, que tem um mínimo 
de senso crítico e que creditou o 
seu voto no atual Governo Fede-
ral se arrependeu. Mais uma vez 
visando enganar, os defensores 
alegam que o preço da picanha 
caiu. Claro que cairia: estamos 
na quaresma e o consumo de 
carne bovina diminui, aumen-
tando a oferta!
 Enquanto isso, a CPMI 
dos atos antidemocráticos de 
08 de janeiro segue com p cres-
cente número de assinaturas 
dos parlamentares, mesmo com 
o Governo tentando forçar acor-
dos para brecar. As nossas espe-
ranças são duas: a fiscalização 
popular cada vez mais forte e 
incisiva e a atuação do Congres-
so Nacional, que até o momento 
não tem facilitado as benesses 
com o chapéu alheio do Gover-
no Federal. Que os próximos 
100 dias do terceiro tempo se-
jam melhores. Abraço!

Na virada do ano
Crepúsculo ladravaz
Nos aguardam notícias
Que nos afligem a alma
Que dor!

A face do falso moralismo
Um grito de dor
Um fato surreal
Um êxtase de patriotários
E medo de tudo
Medo de nada
Medo da vida no Planalto
Assim estilhaçada!

Bandeiras e camisas
Forjam as invasões
Farsas e frases
Armas de malucos
Um murro na cara
No seu rosto do amor!

E eu!
Nesse mundo assim
Vendo esse filme passar
Assistindo à violência
Vendo o meu tempo colapsar!

Apocalipticamente
Como num vídeo de ação
Uma notícia voraz
Aponta na minha direção
O caso COVID-19, Bolsonaro, Anderson
O escândalo das joias
Salles e Zambelli!. E quem paga o salário?

Jurou que não tinha corrupção
Agiu assim
Pro seu próprio bem
Oh!
Hey!
Foras da lei
Pensam que sabem de tudo
O que eu não sei, eu sei!
Aeroporto, delegado e prisão
Eu vejo esse fim chegar
Neste país, que agora é de paz!

Esta paródia de Alvorada Voraz (RPM) 
é em homenagem ao biltre hominizado 
em Orlando, Califórnia, nos Estados 
Unidos: “Ainda não inventaram aditivo 
que corrija a brochada ética. Ou inven-
taram? Chama-se vergonha na cara! 
Mas não se compra na farmácia!”.

Crepúsculo ladravaz

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Rodrigo de Castro eleito presidente da Comissão 
de Minas e Energia da Câmara dos Deputados

Operação de militares de Meio Ambiente 
de Ponte Nova e Viçosa gera multa a

mineradora de granito ilegal, em Jequeri

Acolhimento de animais em Ponte 
Nova é debatido na Câmara

 Na Tribuna Livre da 
Câmara de Ponte Nova, em 09 
de março, Ana Paula Montei-
ro Marinho Barroso, ativistas 
da causa animal falou sobre o 
atendimento a solicitações de 
recolhimento de animais no 
município. Ela chamou a aten-
ção para a proximidade do en-
cerramento do contrato com a 
empresa terceirizada que presta 
o serviço.
 De acordo com ela, 
é importante que ocorra uma 
reunião com os ativistas da 
causa animal e o poder pú-
blico para discussão do novo 
contrato. “Que nós possamos 
ter acesso, com antecedência, 
deste edital, bem como acom-

panhar o edital de licitação. 
Porque tem algumas coisas 
que precisam em um abrigo 
canil ou casa de passagem, 
tanto faz, que os protetores 
vivem na pele a realidade das 
ruas”, disse Ana Paula.
 A participante ques-
tionou um dado obtido em 
uma reunião do Conselho do 
Bem-Estar Animal, realizado 
pela secretaria municipal de 
Meio Ambiente (Semam). Ela 
foi informada que o abrigo 
está com lotação máxima, com 
49 animais, contudo o local 
consegue atender um número 
maior de animais.
 Ana Paula pediu 
atenção e apoio à causa ani-

mal. “Que nós possamos ter em 
pauta que só com empatia a 
todas as formas de vida a so-
ciedade vai para frente de al-
guma forma. Por isso que exis-
tem tantas injustiças e guerras 
nesse mundo”, encerrou.
 Os parlamentares 
municipais propuseram a re-
alização da Audiência Pública 
para discutir o próximo edital 
de contratação para a adminis-
tração do canil municipal. Dis-
seram que durante a Audiência 
Pública sobre Bem-estar ani-
mal, em 202, o então secretário 
da Semam, Bruno do Carmo, 
disse que haveria mudanças 
que resultariam na melhoria da 
eficiência do serviço prestado.

 O deputado fe-
deral Rodrigo de Castro 
(União Brasil-MG), natu-
ral de Viçosa, o mais vota-
do em Ponte Nova (5.040 
votos), foi eleito na quar-
ta-feira, 15 de março, pre-
sidente da Comissão de 
Minas e Energia (CME) da 
Câmara dos Deputados. 
Ele recebeu 29 votos e 01 
(um) voto em branco. Os 
demais dirigentes da CME 
(03 vice-presidentes) se-
rão eleitos em outra data.
 Na Comissão de 
Minas e Energia, Rodrigo 
de Castro ocupará a presi-
dência pelos próximos 02 
(dois) anos. Ele afirmou 

 No dia 13 de mar-
ço de 2023, segunda feira 
passada, na divisa dos mu-
nicípios de Pedra do Anta e
Jequeri, ocorreu ação fisca-
lizatória conjunta por par-
te dos militares da Polícia 
Militar de Meio Ambiente 
de Viçosa e de Ponte Nova, 
visando o atendimento de 
denúncias sobre a extração
ilegal de granito pela em-
presa Romagran Romual-
do Granito, com sede em 
Jequeri.
 Os policiais mi-
litares constataram que a 
empresa estava em pleno 
funcionamento, desobede-
cendo ordem de suspensão 
das atividades após ter sido 
flagrada por diversas vezes 
descumprindo a legislação 
vigente. Durante a fiscali-
zação, os militares flagra-
ram maquinário instalado 
nas rochas, geradores de 
energia e veículos envolvi-
dos na atividade.

que temas importantes 
para o Brasil serão trata-
dos com seriedade. “Va-
mos travar os debates 

 Além da extração 
ilegal, foram detectadas 
intervenções em uma nas-
cente, área considerada de
preservação permanente. 
Um investigador da Polícia 
Civil encontrou no meio 
da mata 02 (dois) rolos de 
cordel detonante, substân-
cia considerada explosiva, 
de uso restrito e controla-
do pelo Exército Brasilei-
ro. Os militares de Meio 
Ambiente acionaram uma 
equipe do BOPE (Batalhão 
de Operações Especiais) de 
Belo Horizonte, que após 
avaliação dos materiais 
que não possuíam dispo-
sitivo acionador, orientou 
que fossem apreendidos e 
encaminhados à Delegacia 
de Polícia Civil.
 A empresa não 
apresentou registro jun-
to ao Exército Brasileiro, 
tampouco documentação 
que comprovasse a origem 
lícita do material, armaze-

importantes que o setor 
precisa e contribuir para 
o bem-estar do país”, 
pontuou Castro.

nado de forma inadequada. 
Foram detectadas 06 (seis) 
infrações ambientais dis-
tintas e a empresa foi mul-
tada em R$ 987.232,40. 
O gerente da empresa foi 
conduzido preso para a De-
legacia de Polícia Civil de 
Jequeri, mas foi posterior-
mente liberado.
 Os militares apre-
enderam 07 (sete) tratores 
de esteira, escavadeira, 
pá-carregadeira e empilha-
deira, 03 (três) caminhões 
e 02 (duas) caminhone-
tes, além de 02 (dois) ge-
radores de energia, 04 
(quatro) máquinas de fio 
diamantado, 02 (duas) 
máquinas perfuratrizes 
e motores, que somados, 
perfazem a quantia de R$ 
4.729.000,00. As ativida-
des de extração de granito 
estão foram suspensas até 
que empresa faça a devida 
regularização.

Rodrigo de Castro promete trabalhar em parceria com os integrantes do colegiado 
(Crédito: Agência Câmara)

A extração ilegal de granito detonou a área explora, incluindo um nascente, considerada área de preservação permanente

Ana Paula Marinho Barroso quer discutir bases para o novo edital de con-
tratação de empresas para cuidar de animais de rua

A realidade dos cães que estão nas ruas de Ponte Nova é muito diferente da 
vida dos cães que vivem no Canil Municipal

Ativista da causa animal quer Audiência Pública para debater a 
contratação de nova empresa para cuidar do Canil Municipal



 Parabéns para empresária, host do “Isso é 
Podcast” e diretora da ACIP/CDL. Babi Lessa co-
memorou mais um aniversário na quarta-feira, 15 
de março. “Desejamos muita saúde, paz, alegria 
e sucesso”, registram os pais Orlando e Gilma, e o 
irmão Guilherme. Parabéns, Babi!

Babi Lessa

Sargento Wilsilene

@gustavorigueira – A música não se 
perde no tempo!

@romulobonnes – Lavras Novas!@thais_lnna – Feliz aniversário!

@rrfontes90 – Cruzeiro Esporte Clube

Sexta-feira, 17 de março de 2023

Miss Universo 2023
 A jovem rio-do-
cense Thais Oliveira 
representará a nossa 
região no Miss Uni-
verso 2023, no mês 
de abril. Ela segue 
com intensa prepa-
ração e a expectativa 
é grande para o con-
curso de beleza.
 Desejamos su-
cesso e que ela possa 
trazer a faixa e a co-
roa. Brilha lá, Thais!

 Durante o mês de março, considerado mês da 
Mulher, a Polícia Militar realizará ações de prevenção 
à “Violência Doméstica”. Para falar sobre o tema, a 
1º sargento Wilsilene teve participação especial no 
quadro “Conexão Policial” do Programa Vicente de 
Freitas, na tarde da última terça -feira 14 de março. 
A sargento falou sobre a “Lei Maria da Penha” e as 
formas de violência no seio familiar, principalmente 
contra a mulher.
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Resultado das provas para selecionar 
engenheiro e contador sairá neste 17/03

 As provas do Pro-
cesso Seletivo Simplificado 
para contratação engenhei-
ro civil e contador, para 
suprir vagas temporárias 
no quadro de servidores 
da Câmara de Ponte Nova, 
ocorreram no domingo 
passado, 12 de março, em 
salas do Instituto Federal 
de Educação, Ciência e 
Tecnologia de Minas Ge-
rais (IFMG -campus Ponte 
Nova). A previsão de anún-
cio do resultado parcial é 
para esta sexta-feira, 17/03.
 No total, 49 pes-
soas fizeram as provas. O 
gabarito foi disponibiliza-
do no site da Câmara logo 
após o encerramento da 

prova. O presidente da Câ-
mara, vereador Dr. Weller-
son Mayrink (PSB), antes 
do início das provas, pas-
sou nas salas para desejar 
boa sorte aos candidatos.
 Os procedimentos 
foram iniciados por meio 
de Portaria que designou 
os servidores membros da 
Comissão de Processo Se-
letivo. Desde então, a co-
missão conduziu todos os 
procedimentos necessários, 
incluindo elaboração do 
edital, correção de provas, 
apuração de resultados e 
divulgação dos atos. A pre-
visão de duração dos con-
tratos é de 12 meses, prorro-
gável por igual período. O geógrafo e coordenador da Escola do Legislativo, Jaime Augusto Alves dos Santos, 

aplica prova e esclarece detalhes do Processo Seletivo Simplificado

 O vereador Emer-
son Carvalho (PTB), Líder 
do Governo na Câmara 
de Ponte Nova, anunciou 
em 06/03, a realização de 
serviços solicitados por ele 
ao Poder Executivo, como 
a limpeza, pela secretaria 
municipal de Obras (Se-
mob) das quadras dos bair-
ros Vila Alvarenga e São 
Pedro. “As crianças já jo-
gando bola e todo mundo 
entendendo o recado que é 
pra ajudar cuidar da qua-
dra da Vila Alvarenga”, 
disse Emerson Carvalho, 
que é locutor (novamen-
te) da Rádio Líder FM 93,9 
MHz, desde a quarta-feira, 
15/03.
 Emerson carva-
lho disse que a limpeza da 
quadra da Escola Munici-
pal Senador Miguel Lanna
(Bairro São Pedro) foi rea-

lizada no sábado, 04/03. 
“Na semana passada fiz 
uma indicação para lim-
peza dessa quadra, que 
estava cheia de cocô de di-
versos pássaros, inclusive 
de pombos. Limparam 
a quadra e no domingo 
(05/03) o pessoal já está 
fazendo o campeonato”, 
comentou Super Copa São 
Pedro de Futsal.
 O vereador Emer-
son, que é Líder do Poder 
Executivo, comunicou que 
esteve presente na Escola 
Municipal Senador Miguel 
Lanna, para a abertura da 
Super Copa São Pedro de 
Futsal. Ele parabenizou os 
organizadores pelo evento. 
“Foi bacana demais ver a 
quadra cheia, o pessoal 
prestigiando o esporte lá 
na escola”.

Emerson Carvalho anuncia que as 
quadras da Vila Alvarenga e do Bairro 

São Pedro passaram por limpeza

Vereador Emerson Carvalho comemorou atendimento de solicitações para limpeza em qua-
dras esportivas

 Em 2022, o Conse-
lho Regional de Engenha-
ria e Agronomia de Minas 
Gerais (Crea-MG) realizou 
59.858 ações de fiscalização 
em todo o estado, aumento 

 A Escola do Le-
gislativo (EL) da Câmara 
de Ponte Nova lançou 
ontem, 16/03, a sétima 
edição do Parlamento Jo-
vem (PJ) no município. A 
abertura aconteceu às 18 
horas, no Plenário João 
Mayrink, e contou com a 
palestra “Para não des-
perdiçar gente: trabalho 
e juventude”, que será 
ministrada pelo professor 
de filosofia e sociologia do 

de 14,7% em relação a 2021. 
Na Inspetoria de Ponte Nova 
que engloba as cidades do 
Vale do Rio Piranga, foram 
realizadas 1.071 ações, com 
a identificação de 353 irre-

IFMG, José Costa Júnior.
 O tema do PJ des-
te ano é “Jovem e mer-
cado de trabalho” e 10 
instituições de ensino 
aderiram ao PJ, o maior 
número para 01 (uma) 
edição: escolas estaduais 
Caetano Marinho (Pache-
co); Cantídio Drumond 
(Santo Antônio); Colégio 
Estadual (Palmeiras); 
Antônio Coelho (Bairro 
São Pedro); Escola Poli-

valente (Bairro Jardim) e 
Senador Antônio Martins 
(Centro Histórico); Ins-
tituto F IFMG - campus 
Ponte Nova. Também 

participam as escolas 
particulares Instituto 
Montessori,: Escola Nos-
sa Senhora Auxiliadora e 
Cemap/Apogeu.

gularidades.“A nossa ativi-
dade principal é combater 
o exercício ilegal das ativi-
dades técnicas, que coloca 
pessoas e patrimônio em 
risco”, destaca o presidente 
do Crea-MG, engenheiro ci-
vil Lúcio Fernando Borges.
 Em âmbito esta-
dual, o  índice de regulari-
dade de empresas ligadas 
à engenharia, à agronomia 
e às geociências de Minas 
Gerais teve um aumento de 
37% em 2022 em relação 
ao ano anterior. Dentre as 
ações do Crea-MG em 2021, 
foram verificadas quase 14 
mil empresas. Como reflexo 
de fiscalização constante e 
assertiva, nos últimos 05 

(cinco) anos, o Crea-MG 
registrou um aumento de 
38,6% das emissões de 
ART, que é o documento 
que formaliza, para efeitos 
legais, a responsabilidade 
do profissional pelo traba-
lho realizado por ele.
 Somente em 2022, 
foram emitidas mais de 
800 mil ARTs, enquanto 
que em 2021 foram regis-
tradas quase 700 mil. “Isso 
é mais um indicador de 
que a fiscalização contí-
nua gera maior segurança 
para a população, visto 
que as atividades estão 
sendo conduzidas por pro-
fissionais devidamente ha-
bilitados”, pontua Lucio.

Crea-MG identificou 353 irregularidades em 
obras fiscalizadas em Ponte Nova, em 2022

Começou a 7ª edição do Parlamento 
Jovem da Câmara de Ponte Nova

CÂMARA DE PONTE NOVA
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Teixeiras monta força-tarefa para combater o mosquito Aedes Aegypti

Evento marca o Dia do Rim no 
Hospital Nossa Senhora das Dores

Pacientes do setor de nefrologia, assistentes do HNSD e público em geral ouve informações preciosas do médico Renato Medeiros (com o microfone) sobre 
a questão renal

 O Dia Mundial do 
Rim foi celebrado no último 
dia 09 de março. O setor de 
Nefrologia da Irmandade 
do Hospital de Nossa Se-
nhora das Dores (HNSD) 
promoveu um evento para 
marcar a data. O tema da 
campanha deste ano foi 
“Cuidar dos vulneráveis e 
estar preparado para os 
desafios inesperados".
 Estavam presen-

 A secretaria muni-
cipal de Saúde de Teixeiras, 
após detectar um aumento 
de 60% na procura por aten-
dimentos no Hospital Santo 
Antônio (HSA) com sinais 
sugestivos de dengue e até 
internações, elaborou estra-
tégia para o combate à do-
ença. A unidade do PSF do 
Centro, desde segunda-feira, 
13/03, passou a funcionar 
em horário estendido: até 
20 horas, de segunda a sex-
ta- feira, para casos leves e 
suspeitos de dengue.
 O objetivo é deixar 
o HSA para o atendimento 
de casos mais graves e que 
todos os casos leves sejam 
atendidos nos PSF’s. Todas 
as unidades básicas de saú-

 A enfermeira, pro-
fessora e mulher negra 
Sônia Barros foi nomeada 
neste mês de março para o 
recém-criado Departamento 
de Saúde Mental do Minis-
tério da Saúde. Titular de 
um cargo inédito, ela deve 
tomar posse na próxima se-
mana e prometeu levar uma 
bagagem de perspectiva de 
gênero e raça na abordagem 
daz questões de Saúde Men-
tal no Brasil.
 “O Conselho Fede-
ral de Enfermagem (Cofen) 

tes Francisco Chiquinho 
Rodrigues da Cunha Neto, 
provedor da instituição de 
saúde; José Zezé Bueno de 
Magalhães, consultor da 
instituição; José Maurício 
Morais, assistente da Pro-
vedoria; Dr. Renato Medei-
ros, nefrologista do HNSD e 
presidente da Sociedade Mi-
neira de Nefrologia; Elizete 
Gonçalves, coordenadora da 
enfermagem da nefrologia, 

de da família também esta-
rão orientadas a dedicar-se 
ao atendimento de casos 
confirmados e suspeitos de 
Dengue, principalmente a 
partir das 15 horas, deven-
do procurar o PSF do Centro 

parabeniza a enfermeira 
Sônia Barros, intelectual 
orgânica com ampla tra-
jetória na Saúde Mental. É 
uma nomeação histórica”, 
afirma a presidente do Co-
fen, Betânia Santos.
 Sua nomeação é tra-
tada como fato histórico por 
vários motivos. Em especial, 
por ser a primeira vez que um 
profissional não-médico as-
sume um cargo técnico deste 
nível no governo federal.
 Além disso, trata-se 
da estruturação inédita de 

e Jander Rosa, diretor admi-
nistrativo do hospital.
 Pacientes, acom-
panhantes e colaboradores 
do hospital participaram do 
evento, que também teve um 
café da manhã. Essa ação 
marcou o encerramento da 
“Semana do Rim”, que come-
çou na segunda-feira, 06/03, 
e contou com palestras para o 
público em geral e para cola-
boradores do HNSD.

após as 16h30min.
 Enquanto isso, for-
ça-tarefa dos “Agentes de En-
demias” buscam entulhos e 
usam a educação ambiental 
para combater o Aedes Aegyp-
ti, transmissor da dengue.

um departamento voltado 
especialmente para os pro-
blemas da saúde mental no 
Ministério da Saúde.
 Finalmente, quem 
assume o cargo é uma mu-
lher negra considerada pio-
neira da reforma psiquiá-
trica, que teve sua história 
apagada pelo racismo estru-
tural e que encontra reco-
nhecimento no novo gover-
no (no ano passado, ela foi 
incluída em uma coletânea 
em livro sobrepersonalida-
des negras “esquecidas”).

 A Superintendên-
cia Regional de Saúde (SRS) 
de Manhuaçu, por meio do 
Núcleo de Vigilância Epide-
miológica, realizou na úl-
tima segunda-feira, 13/03, 
uma reunião de emergência 
para chamar a atenção so-
bre a situação epidemioló-
gica das arboviroses dos 34 
municípios de sua área de 
abrangência.
 O alerta visa orien-
tar os municípios em rela-
ção ao aumento de casos de 
dengue, além do reforço de 
orientações assistenciais, 
notificações e ações de en-
frentamento. Participaram 
do encontro referências 
técnicas municipais de vigi-
lância epidemiológica e en-
demias, coordenadores de 
atenção primária, técnicos 
e digitadores do Sistema de 
Informação de Agravos de 
Notificação (Sinan).
 Em Ponte Nova, a 
reunião da SRS aconteceu 
em fevereiro quando o Co-

mitê Regional de Enfren-
tamento das Arboviroses e 
com o apoio da Coordena-
ção de Vigilância em Saúde 
(CVS) e Núcleo de Vigilância 
Epidemiológica (Nuvepi), 
convocou gestores de saúde, 
coordenadores municipais 
das Vigilâncias em Saúde e 
Epidemiológica, além de su-
pervisores e coordenadores 
das ações de campo para o 
combate sistemático.
 “A p r o v e i t a m o s 
essa oportunidade para 
passar orientações sobre 
manejo clínico, fluxo e de-
finição de casos suspeitos 
de dengue, zika e chikun-
gunya e lançamento dos 
dados no sistema, tendo 
em vista que muitos muni-
cípios estão silenciosos e 
outros com poucas notifi-
cações lançadas”, reforçou 
a coordenadora do Núcleo 
de Vigilância Epidemiológi-
ca da SRS Manhuaçu, Grace 
de Oliveira Vidal Faria.

Guerra contra dengue 
atinge a macrorregião de 
Ponte Nova e Manhuaçu

Reunião em Manhuaçu acende alerta do alastramento da dengue

Teixeiras acelera em estratégias para combater o 
mosquito da dengue, depois de várias internações

Enfermeira assume Departamento 
de Saúde Mental do Ministério da Saúde
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Ponte Nova pode mudar legislação do Meio 
Ambiente para permitir eleição no Codema

 Com o intuito de 
colaborar na constituição 
do primeiro distrito criati-
vo ribeirinho na Amazônia 
brasileira para o desenvol-
vimento local sustentável, 
a equipe da Cátedra Unes-
co em Economia Criativa e 
Políticas Públicas, sediada 
na UFV, realizou atividades 
de inovação e impacto so-
cial em Belém, capital do 
Pará. As ações foram reali-
zadas nos dias 06 e 07 de 
março, em parceria com a 
Universidade da Amazônia 
(Unama).
 A c o n t e c e r a m 
visitas a comunidades 
tradicionais ribeirinhas 
na Ilha do Combu, em 
colaboração com pesqui-
sadores do Programa de 
Pós-Graduação em Ad-
ministração da Unama. 
Tal iniciativa permitiu 
conhecer as ações empre-

endedoras de liderança 
feminina em prol de uma 
economia criativa, espe-
cificamente com o cacau 
orgânico na produção 
de chocolate artesanal, 
em que há articulação 
de “saberes tradicionais 
sustentáveis e o turismo 
gastronômico local com 
base na cultura ribeiri-
nha amazônica”.
 Em breve, uma 
série de vídeos, de forma 
coparticipativa e solidária 
entre a UFV e a Unama, 
sobre Economia Criativa 
na Amazônia, será dispo-
nibilizada na platagforma 
streaming de acesso aberto 
e gratuito Unama Play. Eles 
abordarão temas de inte-
resse internacional, como 
Tecnologias, Turismo Sus-
tentável, Geração de Valor 
em Comunidades e Negó-
cios Criativos.

Professores da Cátedra Unesco da UFV e da Unama debateram desenvolvimento de econo-
mia sustentável

UFV contribui com desenvolvimento 
da economia criativa na Amazônia

 O Projeto de Lei 
foi apresentado em 2012 
pelo então deputado Laér-
cio Oliveira (PP-SE), agora 
no mandato de senador. A 
matéria foi aprovada na Co-
missão de Meio Ambiente 
do Senado, em dezembro 
de 2021, com parecer fa-
vorável do relator, senador 
Otto Alencar (PSD-BA), que 

 Em conversas re-
servadas, com fontes fide-
dignas, desde o mês de ja-
neiro, ressoam informações 
que a legislação ambiental 
pode ser alterada para per-
mitir a eleição da diretoria 
e da presidência do Code-
ma (Conselho Municipal 
de Conservação e Defesa 
do Meio Ambiente). Desde 
2018, não tem eleição para 
sua diretoria, após a Câma-
ra Municipal votar projeto 
de lei determinando que a 
presidência seja exercida 
pelo secretário municipal 
de Meio Ambiente.
 Já em Manhuaçu, 
na tarde de segunda-feira, 
13 de março, no salão da 

apresentou apenas emen-
das de redação.
A proposta altera a Lei do 
Saneamento Básico ( Lei 
11.445, de 2007 ) ao obri-
gar as empresas a corrigir 
as falhas, para evitar vaza-
mentos e perdas; aumen-
tar a eficiência e fiscalizar 
o sistema de distribuição 
para combater as ligações 

Prefeitura, tomou posse o
novo Conselho Municipal 
de Meio Ambiente (CMA), 
com mandato até o ano de 
2025. O conselho é com-
posto por membros do po-
der público e da sociedade 
civil organizada. Os mem-
bros da sociedade civil par-
ticiparam do 3º processo 
eleitoral de recomposição, 
que contou com um edital
publicado no Diário Oficial 
do município, onde foi feito 
o chamamento para as ins-
crições.
 Um dos membros 
e presidente do conselho 
por 02 (dois) mandatos, 
Milton Filgueiras, destacou
que o CMA tem um papel 

irregulares. A aprovação 
aconteceu no dia 09 de 
março e agora espera a san-
ção do Presidente Lula.
 Caberá à União es-
timular o uso das águas plu-
viais e de águas servidas, 
especialmente as águas cin-
zas, resultados de processos 
como lavagem de louça e 
roupa, uso de chuveiro, pai-
sagismo e as utilizadas em 
atividades agrícolas, flores-
tais e industriais. As águas 
cinzas são aquelas descar-
tadas pelas residências por 
pias, ralos, máquinas de 
lavar e chuveiros, exceto as 
usadas nos vasos sanitários.
 A proposta é de que 
as águas da chuva e cinzas 
sejam destinadas às ativida-
des que exijam menor qua-
lidade, que servirão a usos 
como irrigação de jardins; 

importante na defesa dos 
interesses ambientais e 
que as eleições legitimam 
as demandas e protegem 
o órgão de interferências 
e pressões. “Seu principal 
de ação é contribuir efeti-
vamente para a viabiliza-
ção do meio ambiente eco-
logicamente equilibrado, 
oferecendo e promovendo 
a melhoria da qualidade 
de vida do cidadão e da 
comunidade”, disse Milton 
Filgueiras.
 O Codema de Pon-
te Nova foi criado pela Lei 
Municipal 1.230, sanciona-
da em 09 de setembro de 
1981.Coincidentemente, 
o colegiado de meio am-
biente Ponte Nova nunca 

lavagem de calçadas; pisos e 
veículos e também à manu-
tenção de lagos artificiais e 
chafarizes de parques, pra-
ças e jardins. Além disso, a 
medida favorece o controle 
da poluição de córregos, rios 
e lagos; promove a preserva-
ção dos mananciais hídricos 
e auxilia no combate à pos-
sibilidade de inundações.
 Pela Bancada Fe-
minina, a senadora Eliziane 
Gama, PSD do Maranhão, 
fez seu encaminhamen-
to favorável à matéria. Ela 
lembrou que o Brasil é uma 
nação privilegiada, com um 
lençol freático significativo, 
com uma riqueza do ponto 
de vista hídrico muito im-
portante, mas com “um des-
perdício intolerante”, com 
o percentual de perda na 
ordem de 39,02%.

havia sido presidido por 
funcionário público, que 
preferia eleger membros 
da sociedade civil. Um dos 
mais importantes ambien-
talistas da região, Hélcio 
Totino, presidiu o Codema 
entre anos de 1989 e 1993.
 Antes disso, ele 
foi o principal articulador 
com outros ativistas para 
criar as leis ambientais de 
Ponte Nova, inclusive de 
criação do Parque Natural 
Municipal Tancredo Neves; 
proibição de hidrelétricas 
no Rio Piranga e formata-
ção da emenda que criou 
a secretaria municipal de 
Agricultura, Pecuário e 
Meio Ambiente, em 1990.

A nova lei ambiental obriga reaproveitamento de água de esgoto e de chuva

Hélcio Totino (falecido em 2020) foi presidente do Codema de Ponte Nova, além de ter partici-
pado de todo arcabouço jurídico-ambiental ponte-novense

Reunião em Manhuaçu definiu os membros da sociedade civil no CMA e elegeu o presidente

Lei obriga reaproveitamento
 de águas de esgoto e de chuva

Em Manhuaçu membros do Conselho de Meio Ambiente tomaram 
posse e elegeram seu presidente entre representantes da Sociedade Civil
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Crianças em casa-abrigo têm prioridade para vacinação com a bivalente

Vacina bivalente é necessária para conter a expansão do coronavírus

Por que é importante tomar a bivalente da Pfizer,a chamada quinta dose?

PARA TOMAR A BIVALENTE TEM QUE TER SIDO VACINADO

 “Falar de CO-
VID-19 virou fora de 
moda”, escuta-se nas 
ruas e em conversas com 

 É importante lem-
brar que quem não com-
pletou o esquema vacinal 
primário com 02 (duas) 
doses da vacina monova-
lente deve fazê-lo antes de 
tomar a vacina bivalente. 
Quem tomou 02 (duas), 
03 (três) ou 04 (quatro) 
doses de qualquer imuni-
zante contra a COVID-19 
pode tomar a vacina biva-
lente, desde que espere 04 
(quatro)meses depois da 
última dose.
 Embora cada mu-
nicípio tenha autonomia 
para organizar campanhas 
de vacinação próprias, o 
MS orientou que se come-
ce com as pessoas com 
mais de 70 anos, indiví-
duos acima de 12 anos que 
vivam ou trabalhem em 

amigos. É compreensível 
este cansaço mental. De-
pois de três anos de uma 
pandemia que gerou um 

instituições de longa per-
manência, pessoas com 
imunossupressão e de co-
munidades indígenas, ri-
beirinhas e quilombolas.
 Os critérios para 
estabelecer grupos priori-
tários muitas vezes geram 
discussão entre especialis-
tas, pois alguns defendem 
que sejam priorizados os 
que têm mais risco de de-
senvolver quadros graves 
da doença, enquanto ou-
tros recomendam que seja 
considerado o critério de 
vulnerabilidade, vacinan-
do primeiro quem tem 
mais probabilidade de se 
expor ao vírus e menos 
condições de acesso a ser-
viços de saúde.
 Desde o início da 
pandemia, o Brasil tem 

trauma coletivo no mun-
do, ninguém aguenta mais 
ouvir falar do assunto. No 
entanto, entre os poucos 

levado em conta o critério 
de risco aumentado de de-
senvolver quadros graves 
para estabelecer os grupos 

alarmistas que ainda não 
entenderam que não será 
possível eliminar o vírus 
da sociedade e aqueles 
que acham que a pande-
mia acabou, há os que en-
tendem de saúde pública e 
alertam para a necessida-
de de aprendermos a con-
viver com o vírus.
 Isso significa que, 
para reduzirmos os riscos 
individuais e coletivos, 
precisamos tomar algumas 
medidas. A principal delas 
é, sem dúvida, manter a 
vacinação em dia. É graças 
às vacinas que hoje a CO-
VID-19 não faz o estrago 
que fazia há 02 (dois) anos.
As variantes do Sars-CoV-2 
mataram, de 2020 para cá, 
quase 07 (sete) milhões de 
pessoas no mundo, A OMS 
(Organização Mundial de 
Saúde) estima que esse 
número possa chegar a 15 

prioritários. Assim, a vaci-
nação começou pelos ido-
sos, e mesmo os mais ve-
lhos que não estavam tão 

milhões, considerando os 
casos não registrados ofi-
cialmente. Quando a gente 
se acostumava com o nome 
de uma variante, em pou-
cos meses outra se tornava 
dominante. Foi assim com a 
alfa, a beta, a gama, a delta, 
até o surgimento da ômi-
cron e suas subvariantes.
 A atual gestão do 
Ministério da Saúde (MS) 
colocou como prioridade 
aumentar a cobertura va-
cinal de todas as vacinas 
oferecidas pelo Programa 
Nacional de Imunizações 
(PNI), incluindo a vacina 
contra a covid, e para isso 
lançou a campanha de va-
cinação no dia 27 de feve-
reiro, já com a vacina biva-
lente da Pfizer. Em Ponte 
Nova a vacinação começou 
no dia 1º de março.

expostos ao vírus puderam 
se vacinar com prioridade.
(Com informações do MS e 
Portal Drauzio Varella).
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Cuidando do lixo gerado por consumidores: exemplo real!

CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A preocupação 
com a correta desti-
nação do lixo que pro-
duzimos deve ser uma 
responsabilidade de 
todos. Porém, em aten-
ção às normas da Lei 
12.305/2010 que insti-
tuiu a Política Nacional 
de Resíduos Sólidos, 
estabelecimentos co-
merciais e de prestação 

de serviço devem ter 
um cuidado especial 
com a gestão de resí-
duos. No caso de ba-
res e restaurantes, a 
sugestão seria deixar 
lixeiras para coleta se-
letiva na cozinha, onde 
o fluxo de descarte de 
materiais recicláveis e 
não recicláveis é mais 
frequente.

 Em Ponte Nova, 
a maioria dos bares var-
re o lixo gerado no pas-
seio e estabelecimento 
para a rua: “isso é coi-
sa para varredores da 
SLU e coletores de lixo. 
Não é problema meu!”. 
Este papo não rola e 
nem cola na esquina da 
José Vieira Martins com 
Dr. José Mariano. Ali o 

lixo é tratado de forma 
real. Sílvia, a garçone-
te, de pouca conversa, 
sorriso franco e se es-
quivando dos constan-
tes assédios no Bar do 
Pira K, varre todo lixo 
gerado, inclusive aos 
domingos e depois re-
colhe para ensacá-lo. 
Exemplo a ser seguido!
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Guto Malta confirma que coloca seu nome 
para a pré-candidatura a prefeito em 2024

 Na terça-feira, 
14 de março, a partir de 
14h45min, o vereador Pau-
lo Augusto “Guto Malta” 
Moreira abriu a série de en-
trevistas programadas pelo 
Grupo Líder de Comuni-
cação, Mídia e Eventos. As 
entrevistas serão repercu-
tidas nas páginas do Líder 
Notícias. Líder do G7 Ponte 
Nova (vereadores de opo-
sição e/ou independentes) 
na Câmara de Ponte Nova, 
Guto Malta é procurador 
federal e ex-professor de 
direito da UFV, além de ter 
sido prefeito de Ponte Nova 
(2013-2016).

 A vereadora Fiota 
(Raimunda da Conceição 
Gomes) está no seu segundo 
mandato, e coincidentemen-
te teve mais votos (664) que 
no 1º mandato (2016), o que 
demonstra a credibilidade 
no seu trabalho. “Estou feliz 
com o que faço e pretendo 
me candidatar ao terceiro 
mandato, pois acredito que 
nosso papel é ajudar as 
pessoas”, disse Fiota ao se 
apresentar na Rádio Monta-
nhesa para a entrevista com 
o radialista Vicente de Frei-

 Respondendo aos 
questionamentos do locu-
tor Vicente de Freitas, Guto 
Malta (PT) fez relato de sua 
atuação como vereador, di-
zendo que se sente tranqui-
lo e que todos os projetos 
de lei de interesse foram 
votados, mas sempre com 
alteração e complementa-
ções para torná-los mais 
consistentes e juridicamen-
te inquestionáveis:“Na ver-
dade o G7 Ponte Nova não 
é de oposição, temos inde-
pendência em relação ao 
Poder Executivo, que exe-
cuta obras. Nós legislamos 
e fiscalizamos”.

tas e suporte logístico edito-
rial do Líder Notícias.
 Raimunda da Con-
ceição Gomes (Fiota) nas-
ceu em Ponte Nova numa 
comunidade denominada 
Quilombo em 28 de setem-
bro de 1967, filha de Osvaldo 
Bernardo e Eneide Barroso 
Bernardo, e é a primogênita 
de 07 (sete irmãos). Aos oito 
anos de idade se mudou para 
o Distrito Rosário do Pontal 
com seus pais e irmãos. E 
exatamente no Pontal fez 
sua história e trajetória polí-

 Criticou a para-
lisação das obras da ETE 
(Estação de Tratamento de 
Esgoto), que é equipamen-
to público que estava sen-
do construído em terreno 
desapropriado por ele em 
2015. Disse também que 
amadureceu ao longa da 
sua trajetória como Execu-
tivo e hoje encara a vida 
política de forma diferente. 
“Claro que amadureci e fa-
ria muitas coisas de forma 
diferente. Eu sinto que de-
veria ter acompanhado de 
perto a situação da ETE, 
mas deixei com secretários 
e já perdemos 08 (oito) 
anos”, disse Guto Malta.

tica, sendo presidente da As-
sociação Comunitária, antes 
de se candidatar a cargo de 
vereadora.
 “Graças a Deus mi-
nha luta tem sido constan-
tes e hoje posso dizer que 
não temos mais esgoto a 
céu aberto na comunidade, 
ruas calçadas, transporte 
regular e várias realizações 
após minha atuação na Câ-
mara de Ponte Nova”, disse 
ela no dia 16 de março.
 A vereadora Fiota 
disse no momento sua maior 

 Indagado se seria 
pré-candidato ao cargo de 
prefeito de Ponte Nova em 
2024, ele não se esquivou, 
mas disse que é cedo para 
pensar nesta situação, mas 
seu nome estará à disposi-
ção do PT. “Ainda é muito 
cedo. Precisamos cons-
truir pontes, estabelecer 
contatos e apoios. Quan-
to à família está pacifi-
cado. Deixei como legado 
o IFMG, CEU das Artes, 
Faculdade de Medicina 
(parceria com o deputado 
federal Reginaldo Lopes), 
legalização total do Pas-
sa-Cinco e muitos outros 
avanços”, encerrou

preocupação é com o escorre-
gamento de terra que coloca 
casas em perigo na principal 
rua. Entretanto, ela celebrou 
o calçamento realizado morro 
no início da estrada de acesso 
à comunidade rural de Serra 
dos Pinheiros, calçamento da 
Rua das Pedras. “Mas meu 
maior sonho é a regulariza-
ção fundiária (legalização) 
do Bairro SantaLúcia e a im-
plantação do CAPSi (CAPS In-
fantil) na sede da antiga es-
cola estadual Miguel Abraão 
Silami”, disse.

Vicente de Freitas e Guto Malta (PT) no estúdio da Rádio Montanhesa, em 14/03

Guto Malta e o jornalista Leandro Torres, Diretor-presidente do Grupo Líder de Comunica-
ção, Mídia e Eventos

Fiota, vereadora do Distrito Rosário do 
Pontal: “A gente tem que ajudar as pessoas”

Irani Silva e a vereadora Fiota após a entrevistaVereadora Fiota concedeu entrevista do Programa Vicente de Freiras, em 16/03

Tudo (que é possível) sobre o amor
 Recentemente ter-
minei a leitura do livro “Tudo 
sobre o amor” de bell hooks, 
que foi uma escritora feminis-
ta e ativista negra norte-ame-
ricana das mais importantes, 
principalmente para o movi-
mento antirracista e feminis-
ta de sua geração. E essa leitu-
ra segue ecoando aqui dentro.
 O primeiro grande 
desmonte que bell faz é que: 
definitivamente não sabemos 
amar. E nos mostra como 
construímos desde a infância, 
especialmente em nosso am-
biente familiar, suposições 
equivocadas e falsas em rela-
ção ao amor e, enfatiza ainda, 
o quanto a nossa sociedade 
não considera a importância 
e a necessidade de aprender a 
amar.
 Ora, eu até que fazia 
ideia disso e por isso mesmo 
de vez em quando fingia que 
não era bem assim, mas bell 
não deixa margens, ela es-
cancara, assim sem cerimô-
nias, inclusive que a gente 
tem uma tendência a acredi-
tar que já nascemos sabendo 
amar, que é algo intrínseco e 
natural, porém não é. O amor 
não é algo dado, é algo cons-
truído no cotidiano e que se 
dá somente na ação.
 De certa forma é um 
alívio também, não é mesmo? 
Ufa! Então tudo bem não ter 
sentido ainda esse tal amor, 
era “só” porque eu não sabia. 
Então, bora aprender! Será 
que tem um curso pra isso?
 Não meus amigos, 
não tem... mas em minha de-
fesa, de bell, de Brené Brown, 
uma pesquisadora e escritora 
referência em amor-próprio 
e vulnerabilidade e de Ana 
Suy, uma escritora e psica-
nalista que escreve sobre o 
amor como ninguém, venho 
dizer que o caminho é o mes-
mo:primeiro, reconhecer o 
quão pouco sabemos sobre 
ele; segundo, escolher apren-
der e encarar a frustração em 
relação ao fato de que muito 
do que nos foi (ou não foi) en-
sinado sobre o amor não faz 
sentido se aplicado na vida 
diária e terceiro, se entregar 
com coragem e vulnerabilida-
de para o processo de apren-
der a amar.
 E assim, como eu 
falo repetidamente na vida, 
na clínica, no Instagram ou 
em qualquer espaço quando 

alguém me pergunta qual o 
caminho para ser feliz e ter 
amor na vida, eu digo nova-
mente aqui: comece apren-
dendo a se dar amor! O amor-
-próprio é a base da nossa 
prática amorosa. É somente 
dando amor a nós mesmos 
que poderemos vivenciar o 
tal amor incondicional que 
sempre desejamos receber 
de outra pessoa.
 Se não sabe por 
onde começar, faça terapia, 
leia livros (esse inclusive 
esse que me refiro aqui é um 
excelente início), veja filmes 
e documentários, comece! 
Não tem fórmula mágica 
nem receita, apenas se dê 
a chance de construir uma 
relação que inclui cuidado, 
compromisso, confiança, 
responsabilidade, respeito 
e conhecimento com você 
mesmo!
 E finalizo com essa 
citação, da pág 197 do livro, 
“O caminho para o amor 
não é árduo, mas precisa-
mos escolher dar o primeiro 
passo. Se não conhecemos 
o caminho, sempre há um 
espírito amoroso com uma 
mente aberta e iluminada, 
capaz de nos mostrar como 
pegar a trilha que leva ao 
coração do amor, o cami-
nho que nos leva de volta ao 
amor”.

Te escuta. Te sinta. Confia.

(*) Vivyane Brandão Toti-
no Motta é psicóloga (CRP 
04/29776), analista cor-
poral e mentora de desen-
volvimento. Instagram: @
vivymota.psi. Contato: (31) 
97358-3024. Escreve sem-
pre 3ª semana de cada mês

(*) Vivyane Totino Motta

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS 
ABREM ESPAÇO PARA ENTREVISTAS COM VEREADORES
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Banda Santíssima Trindade de Ponte Nova 
encerra “Harmonizando Vidas” em Barra Longa

Festa das Nações está marcada para 
14 e 15 de abril, na quadra da APAE

 No domingo pas-
sado, dia 12 de março, a 
Corporação Musical Santís-
sima Trindade apresentou-
-se a partir das 11 horas, ao 
lado da Matriz de São José, 
Centro, em Barra Longa. A 
atividade da Banda Santís-
sima Trindade regida pelo 
maestro Paulinho Gomides 
encerrou o projeto Acordes 
Harmonizando Vidas.
 A Banda Santís-
sima Trindade, represen-
tado pelo presidente João 
Mattos, empresário, com-
positor e músico prestou 
homenagem ao músico 

 A Apae de Pon-
te Nova promove nos 
dias 14 e 15 de abril, 
a 2ª edição da “Festa 
das Nações”. O even-
to, que tem o apoio da 
secretaria municipal 
de Cultura, Turismo e 
Comunicação acontece 
na quadra esportiva da 
entidade, no Bairro CDI, 
com entrada franca. A 
“Festa das Nações” re-
úne em torno de atra-
ções musicais, números 
de danças típicas, culi-

nária e outras ativida-
des culturais com artis-
tas de Ponte Nova.
 O evento con-
ta com apoio de clubes 
de serviços e entida-
des sem fins lucrativos 
como Rotary Piranga, 
Rotary Ponte Nova, Cir-
cuito do Bem, Cetervi-
das, Coorpnova e Lojas 
Maçônicas Confidentes 
do Vale e União Cos-
mopolita. Cada barra-
ca representa os povos 
que vieram para Ponte 

ses, sírios, africanos e 
portugueses. A renda é 
revertida para as ativi-
dades de manutenção 
da APAE e de outras en-
tidades participantes.

Nova e contribuíram 
com o desenvolvimento 
econômico, social e cul-
tural do município. As 
oferecem pratos típicos 
dos italianos, libane-

barra-longuense Fábio José 
de Carvalho, 90 anos. Para 
entregar o certificado o 
presidente convidou o jo-
vem músico Wilham Lino.
 O Líder Notícias e 
seu editor, Ricardo Motta, 
foram citados pela cober-
tura que vêm dando à ban-
da durante toda a gestão 
do “Projeto Harmonizado 
Vidas”, patrocinado pela 
Bartofil Distribuidora via 
Lei de Incentivo à Cultura 
(Lei Rouanet), com apoio 
da secretaria municipal de 
Cultura, Turismo e Comu-
nicação de Ponte Nova. A apresentação em Barra Longa foi considerada o auge dos vários anos de estudos e dedica-

ção dos músicos da Corporação Musical Santíssima Trindade

Músico barra-longuense Fábio José de Carvalho foi homenageado pela Banda Santíssima Trindade. O músico Wilham Lino entregou o certificado ao lado de João Mattos

 O dia 17 de março 
marca a data de nascimento de 
Elis Regina (Carvalho Costa), em 
1945. Natural de Porto Alegre, a 
artista gaúcha é mãe da também 
cantora Maria Rita, filha que teve 
com o pianista César Camargo 
Mariano. Elis Regina morreu em 
19 de janeiro de 1982, na Pon-
te Rio- Niterói (Rio de Janeiro), 
aos 36 anos. A cantora ficou 
consagrada por sucessos como 
Arrastão (Edu Lobo e Vinícius 
de Moraes), O Bêbado e a Equili-
brista (João Bosco e Aldir Blanc) e 
Como nossos pais (Belchior).
 Elis Regina Carvalho 
Costa ficou conhecida pela com-
petência vocal, musicalidade e 
presença de palco, foi aclamada 
tanto no Brasil quanto interna-
cionalmente, e comparada a 
cantoras como Ella Fitzgerald, 
Sarah Vaughan e Billie Holi-
day. Com os sucessos de Falso 
Brilhante (1975-1977) e Trans-
versal do Tempo. (1978), Elis 
Regina inovou os espetáculos 

 Em 1926, nascia em 
16 de março um gênio do hu-
mor: o comediante, roteirista, 
produtor, diretor e cantor nor-
te-americano Jerry Lewis. Fa-
moso por suas comédias estilo 
pastelão, ele ganhou váriospre-
miações durante sua carreira, 
incluindo as do American Co-
medy Awards, The Golden Ca-
mera, Los Angeles Film Critics 
Association e do Festival de 
Venice, além de ter 02 (duas) 
estrelas na Calçada da Fama.
 Em 2005, recebeu o 
Governors Award da Academia 
de Artes e Ciências Televisivas. 
Em fevereiro de 2009, Lewis 
recebeu da Academia de Artes 

musicais no país.
 Foi a primeira gran-
de artista a surgir dos festivais 
de música na década de 1960 e 
descolava-se da estética da Bpssa 
Nova pelo uso de sua extensão 
vocal e de sua dramaticidade. 
Inicialmente, seu estilo era in-
fluenciado pelos cantores do rá-
dio, especialmente Ângela Maria.
 Depois de quatro LP's 
gravados e sem grande sucesso: 
Viva a Brotolândia (1961), Poe-
ma de Amor (1962), Elis Regina 
(1963), O Bem do Amor (1963), 
Elis Regina foi a maior revelação 
do festival da TV Excelsior em 
1965, quando cantou “Arrastão 
" de Vinícius de Moraes e Edu 
Lobo. Tal feito lhe garantiria o 
convite para atuar na televisão 
e, pouco tempo depois, o título 
de primeira estrela da canção po-
pular brasileira, quando passou a 
comandar, ao lado de Jair Rodri-
gues um dois mais importantes 
programas de música popular 
brasileira, O Fino da Bossa.

e Ciências Cinematográficas o 
Jean Hersholt Humanitarian 
Award, o ‘Oscar Humanitário’.
 Jerry Lewis também 
foi creditado como inventor 
do vídeo assist system, que 
possibilita maior visibilidade 
como ator e diretor ao mesmo 
tempo, durante a gravação de 
um filme (algumas pessoas 
contestam isso).Lewis tam-
bém fez parceria com o cantor 
e ator Deam Martin em 1946, 
formando a dupla Martin e 
Lewis Fizeram sucesso em ca-
sas de shows e em filmes para 
a produtora cinematográfica 
Paramount. Os dois se separa-
ram dez anos depois.

A foto mais icônica de Jerry Lewis

Elis Regina interpretando a música de autoria do ponte-novense João Bosco e do 
carioca Aldir Blanc (letrista)

Março marca o mês do nascimento da 
inesquecível e imprescindível de Elis Regina

Jerry Lewis: a alegria que veio ao 
mundo em 16 de março de 1926
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Alunas do curso de Medicina da UFOP 
protestam contra assédio de professor

Mutirão do MP e TJ para julgamento de casos de 
violência contra a mulher em Visconde do Rio Branco

Filhos de vítimas de Feminicídio terão direito a 
pensão especial: Câmara dos Deputados aprovou

Momento da sessão da Câmara dos Deputados, em 09 de março, na hora da aprovação do projeto 
de lei que concede pensão especial aos filhos de vítimas de Feminicídio

 O Dia Internacional 
das Mulheres marcou impor-
tante ato das alunas de Medi-
cina da UFOP. Na quarta-feira 
passada, 08 de março, o Cen-
tro Acadêmico de Medicina 
da UFOP (CALMED-MG) rea-
lizou uma manifestação no 
campus Morro do Cruzeiro, 
sede da maioria dos cursos 
da instituição, com o intuito 
de estimular denúncias e le-
var informações às vítimas, 
além de conscientizar a so-
ciedade sobre o assédio mo-
ral e sexual.
 No entanto, essa não 
foi a primeira ação do gru-
po, que na semana passada 
divulgou uma nota em suas 
redes sociais sobre o mesmo 
tema. No documento, o CAL-
MED relatou abusos de um 
professor e pediu sua exo-
neração. Embora o nome do 
professor não tenha sido re-
velado, a declaração afirmou 

 A 3ª Promotoria 
de Justiça do Ministério 
Público e a Vara Criminal 
de Visconde do Rio Bran-
co realizaram mutirão na 
quinta-feira e na sexta-
-feira passadas, dia 09 
e 10 de março, entre 10 
horas até 18 horas, para 
o julgamento de casos de 
violência doméstica na 
comarca. No total, foram 
realizadas, no Fórum de 

que ele tinha outras acusa-
ções em seu nome. Uma alu-
na levou o caso à Justiça da 
Comarca de Ouro Preto.
 Em comunicado à 
imprensa, o CALMED infor-
mou que desde 2009 exis-
tem denúncias contra o re-
ferido professor, no entanto 
ele ainda faz parte do quadro 

Visconde de Rio Branco, 
18 audiências de instru-
ção e, em quase todas, foi 
proferida sentença.
 Os casos se refe-
riam, principalmente, a 
crimes de lesão corporal, 
ameaça, invasão de domi-
cílio, dano qualificado e 
extorsão. O promotor par-
ticipante do mutirão foi 
Márcio Ayala Pereira Fi-
lho, e a juíza, Daniele Ma-

de docentes da UFOP. Outros 
Centros Acadêmicos da ins-
tituição também relataram 
casos semelhantes e de igual 
gravidade. Por isso, ao longo 
da semana passada, foram 
realizadas rodas de conversa 
e organização para coletar 
mais denúncias e fortalecer o 
movimento.

rotta Rodrigues Teixeira. 
Conforme Márcio Ayala, o 
objetivo principal da ação, 
iniciada no Dia Interna-
cional da Mulher, foi dar 
celeridade às respostas 
a processos de violência 
doméstica, encerrando, 
especialmente, os casos 
mais antigos.
 O processo mais 
antigo solucionado era 
de 2014. No contexto fa-
miliar, esse tipo de muti-
rão é importante porque 
a velocidade com que as 
coisas acontecem no âm-
bito familiar requer que o 
judiciário dê respostas rá-
pidas. Além de Visconde 
do Rio Branco, as ações 
também vieram dos mu-
nicípios de Guiricema e 
São Geraldo, que fazem 
parte da comarca.
 Segundo o promo-
tor, o cenário de violên-
cia contra a mulher em 
Visconde de Rio Branco e 
região é grave, observan-
do-se um crescimento dos 
casos, o que reforça a im-
portância da realização de 
iniciativas de caráter re-
pressivo e preventivo.

Alunas denunciam assédio sexual de um professor da UFOP e pedem sua exoneração

Promotor Márcio Ayala e a juíza criminal, Daniele Marotta ouvem relatos de violência, com assis-
tência de estagiária de Direito (no computador)

 Concurso do Exér-
cito Brasileiro abre vagas 
para admissão à Escola de 
Sargentos das Armas (ESA). 
A seleção oferece 1.095 va-
gas de nível médio distribuí-
das em 03 (três) áreas: geral 
(1.010); Saúde (55) e Música 
(30). As oportunidades são 
destinadas a candidatos de 
ambos os sexos. É necessá-
rio ser solteiro e possuir, no 
mínimo, 17 anos (completa-
dos até 31 de dezembro de 
2024).
 Os demais requi-
sitos para participação in-

 A Câmara dos Depu-
tados aprovou na quinta-feira, 
09 de março, o projeto de lei nº 
976/22 que prevê o pagamento 
de pensão especial aos filhos e 
outros dependentes menores 
de 18 anos de mulheres vítimas 
de feminicídio. O valor da pen-
são foi fixado em um Salário-
-mínimo R$ 1.302 atualmente. 
O benefício será concedido ao 
conjunto dos filhos biológicos 
ou adotivos e dependentes cuja 
renda familiar mensal per capi-
ta seja igual ou menor do que 
25% do Salário-mínimo, ou 
seja: R$ 330.
 O projeto é de autoria 
das deputadas petistas Erika 

cluem: ter, no máximo, 24 
anos para a área geral; ter, 
no máximo, 26 anos para 
as áreas de saúde e música; 
não possuir filhos ou de-
pendentes e ter curso técni-
co ou superior em enferma-
gem para a área de saúde.
 As inscrições serão 
recebidas até 26 de abril, 
mediante o preenchimen-
to de formulário eletrônico 
disponível no site www.
esa.eb.mil.br . A taxa custa 
R$ 95,00. O prazo para so-
licitar isenção termina hoje, 
17 de março.

Kokay, Distrito Federal; Gleisi 
Hoffmann, do Paraná; Benedi-
ta da Silva, Rio de Janeiro; Lui-
zianne Lins, do Ceará; Maria 
do Rosário, do Rio Grande do 
Sul; Natália Bonavides, do Rio 
Grande do Norte; Professora 
Rosa Neide, do Mato Grosso e 
Rejane Dias, do Piauí.
 Segundo o relator da 
proposta, Capitão Alberto Neto 
(PL-AM) o impacto orçamen-
tário e financeiro foi estimado 
em R$ 10,52 milhões em 2023; 
R$ 11,15 milhões em 2024 e R$ 
11,82 milhões em 2025. O texto 
segue agora para análise do Se-
nado Federal.

Ato aconteceu no Dia Internacional da Mulher no campus Morro do Cruzeiro, 
com a participação de alunos. Um caso está na Justiça da Comarca

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Pregão Presencial nº 13/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 13/2023. Objeto: Aquisição de Materiais laboratoriais, 
odontológicos e dietas especiais para Secretaria de Saúde. Abertura: 
30/03/2023 às 12h30min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, 
nº 228, Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 



Homem morre atropelado por moto na 
entrada de Massangano, em Ponte Nova

Sexta-feira, 17 de março de 2023

Objetos furtados no Bairro Fortaleza foram recuperados 
pela PM no Conjunto Habitacional Dalvo Bemfeito

 O acidente ocorreu 
por volta das 9h47min da 
manhã de terça-feira, 14 
de março, na Rodovia MGC 
120, quando o morador da 
comunidade rural do Po-
voado Massangano, José 
Gomes Monteiro, popular-
mente conhecido por Tuti, 
60 anos, ao atravessar a 
pista em direção ao ponto 
de ônibus local, foi atingi-
do pela motocicleta XRE 
300, placa PVK 0293, que 
seguia para Vau Açu.
 Tuti morreu no 
local, equipe de profissio-
nais do SAMU Regional 
esteve no local e realizou 
as manobras médicas não 
sendo possível a reanima-

 Uma mulher de 25 
anos acionou a Polícia Mili-
tar informando que sua re-
sidência localizada na Rua 
Reinaldo Alves, no Bairro 
Fortaleza foi arrombada e os 
ladrões levaram 01 (uma) 
TV de 42”; 01 (um) aspira-
dor de pó; 01 (um) secador 
de cabelo; 01 (uma) lava-
dora de alta pressão e 01 
(um) violino. O crime ocor-
reu no dia 06 de março, às 
15h40min. A mulher infor-
mou aos militares que saiu 
de casa às 07h30min com 

ção constatando o óbito. 
O condutor da moto, iden-
tificado como Wilson, 24 
anos morador do Vau Açu, 
e sua namorada que esta-
va na garupa, também da 
mesma idade receberam 
atendimento no Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho, 
pois apresentavam lesões 
em seus corpos, após caí-
rem ao solo.
 Segundo informa-
ções de parentes, José Go-
mes Tuti estaria indo até 
Ponte Nova para resolver
alguns assuntos sobre a 
morte de seu pai que foi 
sepultado no dia anterior, 
segunda-feira,13/03. O 
trânsito permaneceu fluin-

seu esposo para trabalhar. 
Quando retornaram à noite 
perceberam que a porta dos 
fundos da residência estava 
arrombada.
A casa foi revirada pelos 
criminosos, que ainda to-
maram iogurte, além de 
levarem uma pizza que es-
tava na geladeira e pedaços 
de carne. Aproveitaram e 
roubaram a câmera de segu-
rança externa da residência. 
Na manhã de 07/3, a Polícia 
Militar recebeu informações 
de que 01 (uma) mulher, 44 

do aos poucos, com lenti-
dão, em apenas meia pista 
nos 02 (dois) sentidos, com 
apoio da Polícia Militar.
 Wilson informou 
que se deslocava em di-
reção ao Distrito Vau Açu 
com sua namorada na ga-
rupa da motocicleta quan-
do numa curva, próximo a 
entrada do Massangano, 
viu Tuti atravessando a 
pista correndo. Ele disse, 
ainda, que tentou redu-

anos, residente na Rua Rio 
de Janeiro, no Conjunto Ha-
bitacional Dalvo de Oliveira 
Benfeito (Vila Alvarenga), 
teria adquirido um aparelho 
televisor de 42” de um in-
divíduo conhecido no meio 
policial por praticar furtos 
em Ponte Nova.
 Com base nessas 
informações, uma guarnição 
deslocou-se até o endereço, 
efetuou a prisão da autora 
pelo crime de receptação e 
recuperou o aparelho. No-
vas denúncias, em 09/03 

zir a velocidade, mas não 
conseguiu.
 Moradores do Po-
voado Massangano estão 
inconformados com mais 
um acidente que ocorre no
local e aguardam alguma 
providência das autori-
dades. Sendo a rodovia 
estadual, as tratativas de-
vem ser entre o DEER e a 
administração municipal, 
uma vez que o trecho é de 
expansão urbana.

levaram os miltiares até a 
residência de um homem de 
36 anos, na mesma rua e en-
contraram o aspirador de pó 
e a lavadora de alta pressão. 
O violino também foi encon-
trado em outra rua do Dalvo 
Bemfeito.
 O homem e a mulher 
foram presos por receptação 
de produto de furto. A Polícia 
Miliar tem informações sobre 
os suspeitos de cometer o 
furto e segue em rastreamen-
to na tentativa de localizar e 
prender os autores.

José Gomes Monteiro Tuti foi atropelado e morto na Rodovia MGC 120, na entra de Massangano

O corpo ficou estendido no asfalto até a realização de diligência com apoio da Polícia Militar 
e do SAMU Regional

Os utensílios domésticos foram encontrados no Conjunto Habitacional Dalvo de Oliveira Benfeito (Vila Alvarenga) nos dias 07/03 e  09/03, com receptadores.

 Na manhã do domin-
go 05/3, mesmo dia que ocor-
reu o acidente envolvendo 02 
(dois) motoqueiros que inva-
diram o aeroporto de Ponte 
Nova para realizar manobras 
de Grau, também ocorreu ou-
tro evento clandestino: encon-
tro de pipeiros de Ponte Nova 
e região.
 Segundo informa-
ções do Corpo de Bombeiros, o 
homem de 20 anos, conhecido 
como Vitor, compareceu na 
sede do 3º Pelotão do Corpo 
de Bombeiros Militar apresen-
tando ferimento na mão e no 
rosto causados por linha de 
cerol. Isto aconteceu quando 
transitava pelas adjacências 
do Aeroporto Miguel Valetim 
Lanna (Aeroporto do Sombrio) 
de Ponte Nova.
 Durante o atendimen-
to da vítima, os militares foram 
informados de que um homem 
de 38 anos conhecido como 
Eduardo, estava realizando 01 
(um) evento de pipas dentro 

do Aeroporto, inclusive com 
tendas para dar suporte aos 
participantes. Após atender 
ao jovem ferido, os bombeiros 
acionou a Polícia Militar.
 O coordenador do ae-
roporto de Ponte Nova, Cícero 
Gomides, informou desconhe-
cer a realização do evento. 
Além de estarem infringindo 
a lei e utilizando local proibi-
do para a prática de empinar 
pipas, os responsáveis pelo 
evento assim como os parti-
cipantes estavam utilizando 
linhas com cerol (ou chilena) 
o que também é proibido por 
lei municipal.

Mais um evento com sangue e sem autorização 
é realizado no aeroporto de Ponte Nova

O trágico acidente provocou comoção na comunidade rural, pois Tuti sepultou seu pai no dia anterior

 O casal Davi Tei-
xeira e Rozeni Teixeira foi 
assassinado a facadas den-
tro da própria residência 
no Córrego Passa Dez, zona 
rural de Bom Jesus do Galho, 
município que faz divisa 
com Raul Soares, a 113 qui-
lômetros de Ponte Nova. O 
crime ocorreu na madruga-
da de 09 de março e o prin-
cipal suspeito, de 43 anos, 
foi preso no mesmo dia.
 A cena encontrada 
na casa simples e pequena da 
zona rural era de um crime 
violento, com muito sangue 
nos cômodos. A mulher esta-
va morta na cozinha com um 
corte profundo no pescoço, 
corte no peito e vários nas 
mãos, indicando tentativa de 

defesa. O homem estava em 
cima da cama, também com 
corte profundo no pescoço e 
outros cortes pelo corpo. O vi-
dro da janela estava quebra-
do, por onde possivelmente a 
vítima tentou escapar.
 O delegado da Po-
lícia Civil de Bom Jesus do 
Galho, Sávio Squasher, citou 
elementos que apontam a au-
toria para o suspeito detido, 
além de uma testemunha que 
disse ter visto esse homem 
por volta de 23 horas na casa 
das vítimas. Chinelo, marcas 
de sangue na casa do indiví-
duo e no próprio corpo dele e 
lesões sugestivas de confron-
to pessoal reforçam a tese. O 
homem preso nega os fatos.

Fotomontagem com fotos do casal e casa onde houve o assassinato (Crédito: Diário Vale 
do Aço)

Casal é assassinado a facadas 
em Bom Jesus do Galho: autor 

foi preso horas depois
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Morador do Povoado Cedro (Ponte Nova) 
ameaçou companheira com machado

 No dia 11 de mar-
ço, uma mulher de 48 
anos estava sendo ame-
açada pelo companheiro 
no Bairro Jardim que faz 
divisa com o Bairro Gua-
rapiranga, precisamente 
na Rua Sinésio Moreira 
dos Santos. Este fato foi 
registrado pela Polícia Mi-
litar às 15 horas, quando 
foi acionada. Os policiais 
militares abordaram um 
homem de 46 anos den-
tro de seu veículo. Contra 
ele havia uma denúncia 
de agressão e ameaça que 
ele teria realizado no dia 
anterior, utilizando um 
machado. Depois de ouvir 
o homem, a viatura po-
licial deslocou-se para o 

 Adolescente de 17 
anos foi estuprada em Vi-
çosa na última sexta-feira, 
10 de março. A vítima es-
tava procurando um carro 
de aplicativo, na Praça do 
Rosário, quando um ho-
mem se apresentou como 
motorista do aplicativo e 
se ofereceu para levá-la 
para casa.
 De acordo com re-
latos da representante le-
gal da vítima, o homem le-
vou a adolescente para um 
terreno baldio localizado 
atrás da Escola Estadual 
Dr. Raimundo Alves Tor-
res, no bairro Bela Vista. 
No local ele forçou a moça 

Povoado Cedro, zona rural 
de Ponte Nova, com aces-
so pelo Anel Rodoviário, 
ao lado do Lixão do Som-
brio. Na casa do casal, os 
militares encontraram 01 
(um) revólver, calibre 38; 
09 (nove) munições intac-
tas, calibre .38 e o macha-
do que teria sido utilizado 
nas agressões e ameaças. 
O homem foi preso com 
base na Lei Maria da Pe-
nha e conduzido para a 
Delegacia Regional de Po-
lícia Civil de Ponte Nova 
(DRPCPN) onde permane-
ceu preso aguardando os 
procedimentos judiciais. 
Ele vai responder, tam-
bém, por posse ilegal de 
arma de fogo e munições.

a consumir cocaína e, em 
seguida, tirou a roupa dela 
e a estuprou. A ocorrência 
foi registrada na Polícia 
Militar de Viçosa como es-
tupro consumado.
 Após a denúncia, 
a vítima foi levada ao Hos-
pital São Sebastião para 
receber atendimento mé-
dico. O autor do crime, de 
49 anos, foi identificado 
e preso, sendo conduzido 
para a Delegacia Regional
de Polícia Civil de Viçosa. 
Entretanto, após ser ouvi-
do, o homem foi liberado 
e vai responder pelo crime 
em liberdade.

Adolescente é obrigada cheirar cocaína e 
depois foi estuprada por motorista de aplicativo

Machado usado para ameaçar a companheiro e arma apreendida pela PM está na 
DRPCPN

Momento da prisão do estuprador , que vai responder em liberdade

 A mulher quei-
mada ainda está interna-
da CTI do Hospital Arnal-
do Gavazza Filho de Ponte 
Nova, mas espera vaga 
para ser ransferida para 
o Hospital João XXIII, em 
Belo Horizonte, casa de 
saúde especializada em 
tratamento de queima-
dos. A mulher de 20 anos, 
vítima de tentativa de ho-
micídio teve grande parte 
do corpo queimado com 
gasolina.
 O crime foi regis-
trado semana passada, 
dia 06 de março. A víti-
ma estava em uma praça 

da de Acaiaca na compa-
nhia de 03 três) rapazes. 
Segundo a Polícia Militar, 
todos fizeram uso de be-
bida alcoólica e 01 (um) 
deles teria ateado fogo na 
vítima usando gasolina. 
Conforme os militares, o
suspeito buscou o galão 
de combustível em casa.
 Os outros 02 
(dois) ligaram imedia-
tamente para a Polícia 
Militar que tomou as 
providências para levar 
mulher para Ponte Nova. 
O suspeito do ato está fo-
ragido e a Polícia Civil in-
vestiga o caso.

Acaiaca foi palco de violência contra a mulher, que está internada em estado grave, com 
queimaduras

Mulher é queimada na praça 
principal de Acaiaca e está 
internada em estado grave

VIÇOSA

ACAIACA

Torna-se público a realização de licitação na modalidade Pregão Presencial 
nº 001/2023, para contratação de empresa especializada em planejamento, 
organização e execução de concurso público de provas objetivas e práticas a 
ser promovido pela Câmara Municipal de Cajuri, Estado de Minas Gerais, 
conforme especificações constantes no Edital, sendo a abertura dos 
envelopes no dia 31/03/2023, às 14:00 horas. O Edital e maiores 
informações poderão ser obtidos no Setor de Licitações, na rua José Daibes, 
nº 20, Centro, Cajuri/MG, Cep 36560-000, de 08:00 às 12:00 hs, Tel 
(31)3898-1252, e-mail: camaramunicipalcajuri@hotmail.com e no sítio 
eletrônico www.camaracajuri.mg.gov.br  Simone Aparecida 
Lopes/Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 001/2023 C M CAJURI
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Mais turismo, mais geração de renda: a inauguração de 
dois marcos simbólicos da Estrada Real oficializou o retorno 
da comunidade ao maior circuito histórico e turístico do 
Brasil. Além de ter mais público para vender seus produtos, 
o novo distrito será beneficiado por projetos de estímulo ao 
turismo realizados pela FIEMG e pelo Instituto Estrada Real, 
somados às ações de desenvolvimento econômico que vêm 
sendo realizadas pela Fundação Renova.

Saiba mais sobre o novo distrito de Bento Rodrigues. fundacaorenova.org/bentorodrigues

NOVO DISTRITO 
DE BENTO 
RODRIGUES NA 
ESTRADA REAL.
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Equipe Torcida Cruzeiro levanta troféu 
em torneio realizado em Viçosa

Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga continua
 Quatro jogos de-
ram prosseguimento nos 
dias 11 e 12 de março, 
complementando a 1ª ro-
dada da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do 
Piranga, 2023, com os se-
guintes resultados. Peña-
rol F.C 1 x 1 Clube Atlético 
Cohab (Itabirito) e Olimpic 
S.C 1 x 0 Morro Santana 
F.C (Mariana). Pelo grupo 
B: E.C Barralonguense 1 x 
2 Pontenovense FC e Fa-
mília Futebol Merengue 
(Alvinópolis) 1 x 1 Real A.C 
(Ponte Nova) e pelo Grupo 
jogaram Viçosa Esporte e 
Lazer/VEL 3 x 1 Piranga 
(Piranga). Folgou S. E. 1º 
de Maio (Ponte Nova).
 A competição 
prossegue nos dias 18 e 19 
de março, com os seguin-
tes jogos: às 15 horas , em 
Ponte Nova, Estádio Mário 
Lobo (Pau d'Alho) entram 
em campo S.E 1º de Maio 
x Viçosa Esporte e Lazer/
VEL; em Ouro Preto, Morro 

 No último sába-
do, 11, aconteceu no Cam-
po do Paraíso a final do 

Santana FC x Peñarol F.C; 
em Itabirito, Clube Atléti-
co Cohab, CAC, x Olimpic 
SC; e às 19 horas, em Bar-
ra Longa, Barralonguense 
x FF Merengues. Domingo, 
19/03, às 10 horas , no Es-
tádio Juca Fonseca (ViIa 

Torneio de Torcidas entre 
Cruzeiro e a FlaViçosa. A 
iniciativa beneficente que 

Oliveira) a equipes do Pon-
tenovense FC x Real Atléti-
co Clube se enfrentam.
 A competição é 
promoção da Liga Muni-
cipal de Desporto de Pon-
te Nova, com apoio da 
secretaria municipal de 

visava arrecadar alimen-
tos reuniu mais de 1.000 
pessoas para o clássico, 
que atraiu as famílias de 
toda região.
 Em um jogo acir-
rado, os times empata-
ram em 1×1 no tempo 
normal e a partida foi 
decidida nos pênaltis, 
acabando 7× 6 para a 
Raposa. Um final mui-
to emocionante e cheio 
de reviravoltas, jáque o 
time do Flamengo havia 
aberto 02 (dois) pênaltis 
de diferença logo no co-
meço da disputa.

Esporte, Lazer e Juventu-
de de Ponte Nova. A com-
petição tem apoio direto 
das Ligas de Ouro Preto, 
Mariana e Liga Desportiva 
de Urucânia. Esta última é 
a responsável pela justiça 
desportiva (julgamentos).

 O torneio foi um 
sucesso. Sérgio, jogador 
da FlaViçosa, relata sua 
experiência dizendo que 
“foi um momento bem 
divertido pra mim como 
jogador, estar jogando a 
final com a torcida que 
esteve presente nesse 
jogo foi algo gratifican-
te.” O campeonato aca-
bou com Marlon (FlaVi-
çosa) como artilheiro e 
Liedson (Cruzeiro) como 
melhor goleiro. A festa 
continuou até as 21 ho-
ras com a presença do 
grupo musical Simpatia.

A equipe do Pontenovense F.C enfrenta o Real A.C em seu estádio, na Vila Oliveira

 O Athletic Club 
derrotou o Atlético-MG por 
1 a 0, no domingo passado, 
dia 12 de março no Estádio 
Joaquim Portugal, em São 
João Del-Rei. Desta forma 
o time do interior e saiu na 
frente na busca por uma 
vaga para a final do Cam-
peonato Mineiro. O clas-
sificado será definido em 
partida disputada no Mi-
neirão, sábado, dia 18/03, 
às 16h30min.
 Com formação al-
ternativa, a equipe coman-
dada pelo técnico argen-
tino Eduardo Coudet não 
apresentou um bom futebol 
e foi punido no último mi-
nuto do 1º tempo quando 
o árbitro, após recomenda-
ção do VAR, marcou pênalti 
porque a bola explodiu no 
braço do zagueiro Réver. O 
atacante Jonathan foi então 

para a cobrança e abriu o 
marcador.
 No início do se-
gundo tempo o Galo teve a 
oportunidade de igualar o 
placar em cobrança de pê-
nalti. Mas Hulk, que entrou 
no gramado após o interva-
lo, chutou a bola na trave. 
A partir daí o Athletic Club 
administrou a vantagem 
até o minuto final.
 No sábado, Cru-
zeiro e América-MG deram 
início a disputa por uma 
vaga na final do Campe-
onato Mineiro. Na Arena 
do Jacaré, em Sete Lagoas 
(MG), o Coelho saiu em 
vantagem no duelo de ida 
da semifinal e venceu por 
2 a 0, com gols de Aloísio 
e Juninho. As equipes vol-
tam a se enfrentar no pró-
ximo domingo, 19/03, às 
18 horas.

Athletic Club sai na frente 
do Galo nas semifinais 

do Campeonato Mineiro

Athletic Club (São João Del Rei) larga na frente e joga pelo empate para chegar 
à final do Mineiro

RaposaViçosa vence FlaViçosa e levanta título das torcidas


